

Les crédits

montant à l'agriculteur de l'Ontario qui cultive de l'avoine, du maïs, de la graine de lin, ou de la laitue.

Je me réjouis d'être présent à la Chambre cet après-midi pour faire progresser le projet de loi de crédits, de façon que nous disposions de l'argent nécessaire pour respecter l'échéancier et les objectifs que nous nous étions fixés dans le cadre de ce programme, et pour que les agriculteurs puissent recevoir la part qui leur revient lorsque nous mettrons les chèques à la poste à la fin juillet.

L'hon. Ralph Ferguson (Lambton—Middlesex): Monsieur le Président, je suis heureux d'intervenir à l'appui de ce projet de loi. Les agriculteurs canadiens ont été extrêmement déçus, il va sans dire, du Budget des dépenses déposé il y a quelques mois. Nous sommes heureux de voir qu'ils pourront enfin toucher cet argent. Même si ce sera à la fin de juillet, ils en seront sûrement reconnaissants.

De passage à Saskatoon hier, j'ai été soulagé de voir que la récolte paraît en très bon état. Cette année, la pluie n'a pas manqué. Les nombreux agriculteurs des trois provinces des Prairies à qui j'ai parlé étaient très optimistes quant au succès de la récolte.

En Ontario aussi, la campagne agricole s'annonce excellente contrairement à l'année passée, année de très grande sécheresse. Nous aurons une excellente récolte de blé, de foin, de maïs et de soja.

Je tiens à signaler au ministre que, dans les comtés de Kent et d'Essex, qui ne font pas partie de ma circonscription, il a plu tellement qu'on n'a pas pu faire les semailles.

J'espère que le ministre se souviendra du précédent que le gouvernement antérieur a créé en 1984, lorsqu'une situation semblable s'est présentée dans le nord-est de la Saskatchewan. Alors que la sécheresse sévissait dans le sud des provinces des Prairies, le nord-est de la Saskatchewan souffrait de mauvais temps et de pluies excessives. Les agriculteurs n'ont pas pu faire les semailles et, de ce fait, n'étaient pas admissibles à l'assurance-récolte.

J'espère que le ministre suivra la situation des agriculteurs du sud-ouest de l'Ontario qui, n'ayant pas pu faire les semailles, ne sont pas admissibles à l'assurance-récolte. S'ils ont besoin d'aide au cours de l'été, j'espère

que le gouvernement tiendra compte de ce problème et qu'il leur viendra en aide dans la mesure du possible.

Je voudrais également souligner que j'apprécie beaucoup l'aide de mes collègues de ce côté-ci de la Chambre qui m'informent des régions qui ont été oubliées. Nous savons que le pluie n'arrête pas de tomber à un endroit précis, mais qu'elle traverse les frontières des cantons et des comtés.

Je voudrais remercier mes collègues, ainsi que les producteurs eux-mêmes, qui nous tiennent au courant de la situation dans diverses régions. Par exemple, dans ma circonscription de Lambton—Middlesex, les gens ont très bien répondu quand nous leur avons demandé de déterminer clairement les régions qui ont été oubliées et qui ne figurent pas sur les cartes originales qui ont été diffusées.

Ces secteurs ont pu être oubliés parce qu'il arrive parfois que dans une ou deux concessions d'un canton, où il a assez plu, les récoltes ont été relativement bonnes, tandis que le reste du comté a été très durement touché par la sécheresse, ce qui fait que la moyenne des résultats obtenus dans ce canton illustre mal les difficultés auxquelles font face certains agriculteurs.

Plusieurs organismes nous ont aidé, notamment les membres de la Fédération de l'agriculture des comtés de Lambton et de Middlesex ainsi que de l'office de commercialisation du soya. Ces gens ont parcouru toutes les concessions et ont recueilli les déclarations de tous les agriculteurs afin de déterminer les secteurs les plus durement touchés par la sécheresse qui ne figuraient pas sur les cartes.

Je fais allusion en particulier aux cantons de Metcalfe, celui de Mosa et une partie de celui d'Ekford. De plus, dans le nord-est du comté de Middlesex, nous avons une partie d'Adelaide et de West Williams.

Par ailleurs, à Lambton, bien que cela puisse paraître étrange, il y a eu une averse incroyable le 16 juillet, l'an dernier. Il est tombé de neuf à dix pouces de pluie en quelques heures. Cette averse a été encore plus dévastatrice que la sécheresse parce que la pluie est tombée si soudainement qu'il y a eu des inondations éclair et que la terre s'est tassée de sorte que les récoltes n'ont jamais pu récupérer, sans compter que le temps a été très, très sec le reste de l'été. Je tiens à rendre un hommage particulier à Ron Huctwith et aux gens des parties centrale et basse du canton de Warwick pour avoir recueilli les renseigne-